

1^{er} Encuentro Internacional
Jóvenes, Mística y Humanismo

ZONAMU ^{MÁS} HUMANOS

**"El desafío de la
Interioridad"**

 **Ávila**

**2022
17 - 24
julio**



CENTRO
INTERNACIONAL
DE JÓVENES CITEs

INFORMACIÓN
www.mistica.es
email: jovenes@mistica.es
  [@jovenes.mistica](https://www.instagram.com/jovenes.mistica)

Contactos
+34 643 596 618
+34 641 680 993



1ER ENCUENTRO INTERNAL DE JÓVENES, MÍSTICA Y HUMANISMO

El próximo mes de Julio 2022 del 17 al 24, Se celebrará en nuestro Centro Juvenil, el 1er. Encuentro Internacional Jóvenes, Mística y Humanismo, titulado “Humanos más Humanos. El desafío de la interioridad”.

La elección del tema ha sido fruto de más de un año de discernimiento, realizado por un grupo de jóvenes profesionales interdisciplinarios, que con entusiasmo y compromiso han asumido el desafío de la interioridad en nuestra sociedad actual, no sólo dominada por las redes sociales, sino también por la soledad y búsqueda de sentido.

Durante una semana, y a través de diversos espacios de reflexión, participación y actividades complementarias, se planteará el tema desde diversas perspectivas, a fin de ir forjando algunas líneas de actuación que favorezcan una respuesta positiva y esperanzadora ante esta realidad.

...

DESTINATARIOS

JÓVENES DE

EDADES

COMPRENDIDAS

ENTRE 18 Y 35

AÑOS, BAJO EL

ESTÁNDAR DE

EDADES

ESTABLECIDOS

POR LA UNIDAD

EUROPEA.

ZONAMUI MÁS HUMANOS

... COMENZAREMOS JUNTOS LA PREPARACIÓN

Y es que la idea es comenzar con una serie de **Pre-Encuentros** a partir de enero 2022, con un material que se enviará a cada país, en formato pdf, y que ha sido preparado por nuestros colaboradores, integrando la perspectiva humanista y mística, y en el que se desarrollan los siguientes temas:

1. Hacia la interioridad (enero)
2. El encuentro (febrero)
3. La libertad (marzo)
4. Mi vida con sentido: un proyecto a realizar (abril)
5. En el umbral de la trascendencia: una invitación al encuentro con el absoluto (mayo)

Instituciones que respaldan (de momento) el Encuentro Internacional de Jóvenes:



Orden Carmelitas Descalzos

Centro Internacional Teresiano Sanjuanista (CITEs) “Universidad de la Mística”



JUSTIFICACIÓN

¿Por qué la interioridad, qué ofrece este aspecto de la experiencia humana para el crecimiento, desarrollo y equilibrio en la vida de las personas y en concreto qué ofrece a la experiencia vital de los jóvenes?

El humanismo español aportó a Occidente las grandes nociones de Libertad y Dignidad que hoy conocemos, ese humanismo alejado de todos los modelos de producción y sistemas de gobierno, repensó la condición de la persona humana y creó un movimiento que se extiende hasta nuestros días, dando cohesión a los grandes ideales de libertad, justicia y respeto por cada persona y el entorno en que existimos. Ese humanismo bebió de las fuentes de los místicos del siglo XVI, tales como Teresa de Jesús y Juan de la Cruz quienes desde la experiencia personal del encuentro con el Misterio que conocemos como la Trinidad, le dieron voz a la interioridad ofreciendo un camino para la relación con si mismo desde el conocimiento propio marcando un camino para ser auténticamente libres, y liberados de toda enajenación y movimientos ideológicos que adoctrinan y fomentan lo que Juan Pablo II definió como cultura de la muerte.

En este sentido, la interioridad es uno de los aspectos menos favorecidos en el desarrollo de la persona y, sin embargo, es nuclear para que sea capaz de estar en su mismidad serena y pacíficamente, recobrando o descubriendo el sentido de su existencia, de modo que, ante la pérdida de sentido y significado de la propia existencia que ha llegado con la modernidad, la interioridad es el elemento fundamental, precisamente porque salva la vida. La interioridad es entre otras definiciones el espacio en el que nos habitamos. De allí, la necesidad de ofrecer al participante la posibilidad de verse y descubrirse en su riqueza, belleza, valorándose así mismo, no desde perspectivas egocéntricas, fantasiosas y menos aún encubridoras de la realidad personal. La interioridad es verse en la propia realidad para aceptarla, pacificarla y enriquecerla. Alejados de todo psicologismo, el Encuentro ofrece la posibilidad de hacer experiencia de la propia interioridad desde una mirada honda, serena, auténtica, liberada y liberadora de prejuicios. De allí, que la interioridad sea propuesta como un camino, en el que el participante pueda escudriñar, ver, desentrañar el misterio más auténtico de su propia existencia: Su dignidad y la dignidad de los que le rodean, dando de esta manera, pasos hacia una auténtica libertad interior, que le capacite para asumir el compromiso fundamental que no es otro que el de su propia existencia, para comprometerse en un proyecto de vida armónico, auténtico, saludable en relación con los otros y con el medio ambiente.

En la elección de los temas, además de tener muy presente la propuesta del humanismo, resuena con fuerza, los grandes temas inherentes al proceso que trazan los místicos (Teresa, Juan, Teresita, Isabel, Edith), poniendo el acento en aquellos temas que ellos mismos consideran los fundamentales y que resuenan fuertemente en la mente del joven, como cuestiones fundamentales. Para Teresa, Juan y Edith, de manera explícita, resulta imposible un descubrimiento de Dios si antes la persona no se abre a sí misma. Ahí, en su interior, inicia el camino (el lugar donde Dios quiere ser buscado, diría Juan de la Cruz, el castillo interior donde él habita, diría Teresa...). Si no se da este paso, difícilmente favoreceremos el encuentro, ni con Dios, ni consigo mismo, ni con los otros. Todo se seguirá construyendo desde el exterior, ya sea con un humanismo vacío, o con una religiosidad llena de piedades o devociones, pero vacía de la dimensión experiencial de Dios.

Una pedagogía que quiera acercarse hoy al joven en general, y que pueda ser realista, no puede partir simplemente de una doctrina de santos, sino tomar en cuenta los valores de su búsqueda y necesidades vitales. Toda evangelización ha de apuntar, como hizo Jesús, a ayudar a las personas a ser personas. Es lo que se pretende, aunque para ello tengamos que adaptar el lenguaje, las formas y la manera de presentarlo, a lo que el joven busca. De esa manera seremos eficaces en nuestra evangelización y abriremos caminos que ayuden a descubrir la dimensión trascendente de la vida. Es la genialidad de los grandes maestros del Carmelo. Sus descubrimientos, sus pautas doctrinales y consejos, están en el trasfondo de todo este itinerario, del que ellos son maestros cualificados, aunque no aparezcan en primera persona.

Y se presenta como una tarea urgente frente a la desorientación, la falta de sentido, la pérdida de la esperanza, el aumento de los suicidios y de las vidas fugaces... No podemos excluir a nadie de este proyecto evangelizador, pero ello significa reconvertirnos, adaptarnos, buscar caminos vías, formas que nos abran la puerta para llegar al joven.



VALORES QUE PROMUEVE EL ENCUENTRO

Interculturalidad

Diálogo ecológico

Desarrollo de la autonomía, la libertad y responsabilidad

La solidaridad como expresión del conocimiento propio

La acogida del otro en su multiplicidad

Reconocimiento de la propia dignidad como elemento

fundamental de la experiencia humana

Tolerancia, respeto y acogida de los distintos

Resiliencia

TEMAS DEL ENCUENTRO:

Lunes 18/07/2022 ~ EL DESCUBRIMIENTO DE LA INTERIORIDAD

Ponente: Josep M. Otón.

Qué es la interioridad
Su importancia en la vida del joven
Cómo caminar hacia ese lugar
Pedagogía y ayudas para ello.

Martes 19/07/2022 ~ LA LIBERTAD DE SER TU MISMO

Ponente: En espera de confirmación

Crear conciencia de que lo más importante es ser tu mismo
Conocerse y aceptarse
Del conocimiento de sí a la auténtica libertad
La felicidad está en ti y no fuera
El proyecto de dios para ti es único
Tu eres infinitamente amado

Miércoles 20/07/2022 ~ JESUS: LA MISTICA QUE HUMANIZA

Ponente: Francisco Javier Sancho Fermín

Descubrir en la humanidad de Jesús, la revelación de Dios y de lo que nos identifica en nuestra humanidad
Jesús, un hombre abierto a la conciencia de su identidad: un camino progresivo
Su conciencia e identidad mística le abre a descubrirse en su condición de Hijo De Dios
Desde su identidad actúa, anuncia y obra: libera, denuncia, sana y ofrece un proyecto concreto de vida
Identificar las actitudes de vida o valores que desde el testimonio de Jesús nos hacen más auténticamente humanos.

Jueves 21/07/2022 ~ DE LA IDENTIDAD A LA RELACIÓN: YO, TU, NOSOTROS.

Ponente: María de los Ángeles Almacellas.

La relación se fundamenta en la visión que tengo de mí y del otro
La relación conlleva una entrega de sí y una acogida del otro
Cuál es la verdadera actitud de la acogida
Reconocer al otro como persona (empatía...)
De la relación al amor

Viernes 22/07/2022 ~ PEREGRINOS DE LA VIDA

Ponente: Miguel Márquez Calle

Peregrinos de la interioridad al estilo teresiano sanjuanista
Frutos fundamentales de la peregrinación
¿Estamos preparados?



MATRICULAS ABIERTAS

190€ POR PERSONA

TODO INCLUIDO

(MATRÍCULA Y
ALOJAMIENTO)

EMAIL

JOVENES@MISTICA.ES

FACEBOOK

INSTAGRAM

@JOVENES.MISTICA

WHATSAPP

+34 643 596 618

+34 641 680 993



CENTRO
INTERNACIONAL
DE JOVENES CITeS